

LA RIOJA

REDACCION, SAGASTA, 25, BAJOS

Administración, Portales, núm. 50, Librería

Apartado de Correos, núm. 28

No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten comunicados. Anuncios a precios convencionales. Remitidos a 1 peseta línea.

DIARIO IMPARCIAL

FUNDADO POR D. FACUNDO M. ZAPORTA

Número atrasado, 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Logroño, una peseta al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, 3 pesetas. Trimestre vencido 6 por comisionado, 3 pesetas 25 céntimos. EXTRANJERO: 7 pesetas trimestre.

Se considerará que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número suelto, 5 céntimos

El Banco Riojano

CAJA DE AHORROS 3%

CLINICA PEREDA

bajo la dirección del Dr. Enciso Briñas, Oculista

ex-alumno de las clínicas de Bardos y Pau. ONCE DE JUNIO, 8, entresuelo

Doctor M. ALDAZ, Especialista

Gabinete Médico quirúrgico y de operaciones. Cirugía general. Órganos genito-urarios y matriz. Rayos X. Consulta diaria. Delicias, 6, entresuelo.

DOCTOR MÚSCICA

ESPECIALISTA del Instituto Rubio. Cirugía, Matriz y Rayos X. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. San Blas, 2, 1.º

¡OJO! Queréis buenas harinas

y buenos jabones? Comprad en ARNEDE de SANTIAGO R. DE LA TORRE

Se compran trigo y se cambian trigo por harinas

V. Infante

ESPECIALISTA en segunda mano y en 1.ª. Consulta de 11 a 12 y de 2 a 4.—Breton de los Herreros, número 12

LASSERE

OPTICO ESPECIALISTA EN LA FERIA

Fonda en Santo Domingo

Como aclaración a un anuncio que se insertó en LA RIOJA referente a la venta de un terreno de la fonda sita en la ciudad de Santo Domingo de la Calzada. Plaza de la Alameda, al dueño Espinosa...

PANTEONES EN VENTA

Café "La Alegría", San Blas, 26 CASIMIRO PRADO

La quinta actual

Repartimiento del cupo de esta provincia, correspondiente al 1914. Soldados que debe aportar cada pueblo:

- Abalos, 4; Agoncillo, 5; Aguilar é Inestillas, 6; Ajamil, 0; Albelda, 7; Alberite, 8; Alcanadre, 5; Aldeanueva de Ebro, 9; Alesanco, 4; Alesón, 1; Allaro, 18; Almaraz y Rivavellosa, 1; Anguciana y Orea, 3; Anguiano y Villanueva, 3; Arenzana de Abajo, 2; Arenzana de Arriba, 0; Arnedillo y Santa Eulalia Somera, 3; Arnedo, 10; Asejo, 5; Autol, 11; Azofra, 4. Badarán, 1; Bañeres, 6; Baños de Rioja, 0; Baños de río Tobía, 4; Berceo, 1; Bergasa, 1; Bergasillas, 0; Bezales, 0; Bobadilla, 0; Brieva, 0; Briónes, 9; Briñas, 3. Cabezón de Cameros, 2; Calahorra y Murillo, 43; Camporvin y Mahave, 1; Canales y Velandia, 1; Canillas, 1; Cañas, 2; Carbonera, 0; Cardenas, 4; Casalarreina, 6; Castañares de Rioja, 3; Castroviejo, 1; Cellorigo, 0; Cenicero, 13; Cenzano, 1; Cervera y Rincón de Olivado, 30; Cidamón y Negueruela, 1; Cihuri, 3; Ciruela y Ciruela, 1; Clavijo, 0; Cordovín, 2; Corera, 3; Cornago y Valdeperillo, 5; Corporales y Morales, 2; Cuzcurrita de río Tirón, 10. Daroca, 0; Enciso y aldeas, 1; Entrena, 3; Estollo, 0; Ezcaray y aldeas, 6. Fonca y Arcefontea, 2; Fonzaleche y Villaseca, 2; Fuenmayor, 9. Galilea, 1; Galbarruli, 1; Gallinero de Cameros, 0; Gimileo, 0; Grávalos, 2; Grañón, 6. Haro, 27; Herce, 5; Hervias, 4; Herremelluri y Velasco, 1; Hormilla, 2; Hormilleja, 2; Hornillos, 0; Hornos, 0; Huércanos, 3. Igea, 1. Jalón, 0; Jubera y aldeas, 1. Laguna, 2; Lagunilla y Ventas Blancas, 2; Lardero, 3; Larriba, 1; Ledesma, 0; Leiva, 2; Leza de río Leza, 0; Luezas, 0; Lumbreras y aldeas, 0. Logroño, El Cortijo y Varea, 77. Manjarrés, 0; Mansilla, 1; Manzanares y Gallinero de Rioja, 2; Matute, 2; Medrano, 0; Montalvo de Cameros, 0; Munilla y aldeas, 6; Muriello de río Leza, 8; Muro y Ambas Aguas, 1; Muro de Cameros, 1. Nalda é Istallana, 5; Nájera, 7; Navajón, 0; Navarrete, 5; Nestares, 2; Nieva y Montemediano, 2. Ochanduri, 2; Ocoñ y aldeas, 6; Ojasturn y aldeas, 2; Ollauri, 2; Ortigosa, 2. Pazuengos y aldeas, 1; Pedroso, 3; Píñoles, 1; Poyales y aldeas, 2; Pradellón, 8; Pradillo, 0; Préjano, 1. Quel, 7. Rabanera de Cameros, 6; Rasillo (El), 0; Redal (El), 0; Ribafrecha, 2; Rivas, 0; Rincón de Soto, 6; Robres y aldeas, 1; Rodezno y Cuzcurritilla, 3. Sajazarra, 4; San Asensio y Villanueva, 13; San Millán de la Cogolla y aldeas, 0; San Millán de Yécora, 1; San Román y aldeas, 2; San Torcuato...

ABONA DE INTERES ANUAL

Cuentas corrientes disponibles a la vista 2.º. Imposiciones a seis meses, 3 por ciento en un año, tres y medio. A mayor plazo interés convencional

Exposición agrícola

(DESDE ZARAGOZA)

Fué el número de fiestas más saliente de la mañana de ayer y quizá el más importante del programa.

Es la fiesta de la producción, que puede llegar a enriquecernos.

La Cámara Agrícola, en cooperación con la Comisión de Festejos, organizó una Exposición de productos y maquinaria agrícola que se inauguró ayer mañana.

La sección de productos está en el patio de Museos, la de maquinaria en un cercado contiguo, al aire libre.

Una y otra, aun cuando circunstancias anormales han hecho que no se pudieran completar las instalaciones para este acto, han satisfecho las aspiraciones de los organizadores.

Colocadas con gusto alrededor del espacioso patio de Museos, hemos visto las instalaciones, en las que se exhiben las más preciadas variedades en frutas, hortalizas, legumbres, tubérculos, cereales, sementales, frutas secas, miel, etc., etc., todas ellas representativas de un tesoro inapreciable, si se sigue trabajando y estudiando para sacar a nuestro fértil suelo todo lo que es capaz de producir.

Muchos son los que han concurrido a la Exposición; todavía debieron ser más.

Salientemente invitados por la Cámara Agrícola, asistiendo al acto de la inauguración, realizándolo con su presencia, el gobernador, alcalde, arzobispo, presidente de la Diputación, secretario, diputado señor Pérez Cistué, un hijo del capitán general en representación de éste, los diputados a Cortes señores marqueses de Arlanza y Pelayo, los comisarios regios de primera enseñanza y Fomento, don Pedro Moyano en representación de la Comisión de festejos, el barón de Areyzaga, ingenieros y otros invitados.

Representando a la Cámara los recibieren y atendieron cumplidamente los señores Grassa, Clariana, Ineba y Bea.

Después de recorrer la galería pasaron a la Sala de Juntas, en la que don Emilio de Grassa, presidente de la Comisión organizadora y vicepresidente de la Cámara Agrícola, dió en nombre propio y en el de su representación, las gracias a todos por su asistencia.

Elogió los progresos de la agricultura, recabando el apoyo de los representantes en Cortes para remediar las calamidades que les afligen.

Tuvo frases de encomio para los productos expuestos, sacados de suelo aragonés, augurando años de felicidad y enriquecimiento, cuando abiertas vías de comunicación de todas las zonas, puedan extenderse rápidamente por todos mercados extranjeros.

El marqués de Arlanza manifestó que este alarde de producción resulta reconfortante para el ánimo en momentos tan críticos, en que vivimos contristados por el dolor, no tanto en España como en el resto de Europa.

Dice ver en la agricultura la fuente principal de riqueza, creyendo que los representantes en Cortes harán despertar sentimientos en ellos latentes, para contribuir a la felicidad del porvenir de España, como él por su parte lo hace.

La iniciativa de estas exposiciones cuenta con todos sus entusiasmos, porque así se consigue sacar a la agricultura regional de la prostración en que se hallaba y por ello felicita a la Cámara Agrícola.

El gobernador civil, en representación del Gobierno, declara abierto el concurso.

Habla después del adelanto de la agricultura en la provincia, diciendo que adolece, como ia de toda la nación, de una falta que le impide gozar de todas las ventajas debidas; esta es la falta de unión entre los laboradores.

Estimula a los agricultores para trabajar, no sólo procurando sacar a

la tierra el mayor beneficio posible, sino uniéndose y procurando por el bien social, llegando hasta el Gobierno con peticiones justas, que está dispuesto a complacer como él promete hacerlo dentro de la esfera de su cargo.

Hizo votos por el progreso de la agricultura y por el feliz éxito de la Exposición, dando las gracias a la Cámara Agrícola, en nombre de las autoridades presentes, por sus atenciones.

El señor Grassa devolvió saludos é hizo público su agradecimiento a la Prensa local y a la Comisión de Festejos por su cooperación valiosa en esta fiesta.

Los invitados fueron obsequiados, a continuación, terminando el acto con los deseos, por parte de todos, de que sea un éxito el certamen.

DE MARRUECOS

Se saben algunos detalles de una escaramuza, de la que ya nos dió cuenta el telégrafo.

Durante toda la noche del miércoles los moros, apostados en el bosque que hay a unos 400 metros della nueva posición que domina Ben Carrich, estuvieron haciendo fuego contra las tropas que la guarnecen, compañías de regulares que manda el comandante señor Ayuso y los capitanes señores Pareja y Sanz de Larín.

La batería destacada desde el día de la ocupación de aquellas alturas estuvo haciendo fuego por la noche, así como los soldados de las alambreadas.

Parece que al amanecer el enemigo guardó silencio.

La compañía del capitán Pareja estaba de servicio de descubierta, y el teniente Montilla y Pérez Escrich salió delante de su sección, llevando un rifle americano de repetición.

Marchaba el señor Montilla alegre y decidido; al salir de la posición echó por el declive que hay a la izquierda y desde la cañada recibió una tremenda descarga de fusil.

Cayeron el teniente Montilla y todos los que le acompañaban. El señor Montilla debió recibir el balazo en la pierna derecha. Los enemigos se lanzaron sobre los heridos para despojarlos del armamento y municiones. Tres moros se apoderaron del cuerpo del oficial; éste se defendió de sus enemigos como pudo; pero no logró evitar que le quitaran el rifle, la pistola de reglamento y la cartera.

Viendo que vivía, pretendieron arrastrarlo al interior; pero el señor Montilla sacó un cuchillo de monte, arremetido contra el moro que le tenía agarrado por el pecho y le dió en el cuello un tremendo corte que casi le separó la cabeza del tronco y otra puñalada en el vientre, dejándole el cuchillo clavado en la herida.

En este momento otros moros que presenciaban la lucha hicieron fuego al oficial, y un proyectil le atravesó el vientre, causándole la muerte casi instantánea.

Se oían los tiros desde la posición. El capitán Pareja dispuso que el resto de la compañía a su mando saliese en auxilio de la sección de Montilla, y así lo hizo, no yendo directamente al barranco, sino dando un pequeño rodeo para sorprender al enemigo. Este, que estaba sobre aviso, apenas salió la compañía, hizo descargas.

En seguida el capitán Pareja se sintió herido en el muslo derecho. Con la pierna encogida siguió gritando a sus hombres y avanzando; pero casi al mismo tiempo recibía otro balazo que le hizo caer al suelo.

La compañía se defendió con heroísmo, y fué auxiliada por el resto de las fuerzas.

Los moros dejaron tres cadáveres con armamento.

Nosotros tuvimos ocho muertos y otros tantos heridos.

Entre los muertos figura un sargento moro, llamado Benaruchin, muy conocido en Tetuán por haber sido cabo de gastadores de las milicias voluntarias de Ceuta.

Era un tipo de más de dos metros de alto, con largas barbas, y casi siempre usaba gafas negras.

Han muerto también un sargento y dos cabos europeos.

Los compañeros visitaron en el Hospital de Tetuán al capitán Pareja, cuyo estado es relativamente satisfactorio, caso de no presentarse en las heridas ninguna complicación. El cabo banderín de la compañía, que seguía como a unos dos metros al capitán Pareja, está agonizando.

NOTAS MUNICIPALES

Por don Rafael Alamo se ha presentado una instancia solicitando se construya la acera de la casa de su propiedad, situada en la calle de la Duquesa de la Victoria, esquina a la Avenida de las Adoratrices, con las mismas dimensiones que por ambas calles tiene las del edificio Betijai, abonando el solicitante el 50 por 100 del gasto total de la obra.

En la reclamación formulada por don Antonio Abadía con motivo de un accidente ocurrido a una caballería de su propiedad por haber pisado un cable de luz eléctrica

para el servicio del Ayuntamiento, desprendido por causa mayor, la Comisión de Gobierno avenida con el interesado ha emitido informe, proponiendo al Ayuntamiento la indemnización que ha de pagar al damnificado.

El señor ingeniero municipal ha remitido un oficio a la Alcaldía dando cuenta de haber empezado la colocación de los nuevos grifos adoptados por el Ayuntamiento para la más equitativa distribución de aguas potables.

Para la mejor manera de llevar a cabo la sustitución de los grifos, propone algunas medidas en el expresado oficio.

También consigna en la comunicación que siempre que se hacen investigaciones en este servicio se encuentran fraudes que cometen los inquilinos de los pisos.

Por el señor gobernador civil ha sido remitida la real orden aprobada, sin observación alguna el proyecto de ampliación de abastecimiento de aguas de Logroño, suscrita por el ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo, quien merece elogios por la competencia y esmero con que está redactado el trabajo.

También se declara en la real orden que no puede otorgarse la concesión mientras una ley especial no derogue, para este caso, el artículo 164 de la ley de Aguas.

Por la Alcaldía se han pasado oficios a don Isidro Bergasa, Superior de las Religiosas Adoratrices, y don Luis Díez del Corral, interesándose por la parte del río que pasa por las traseras y terrenos de su propiedad, en el término de «El Puntido».

También se ha pasado un oficio a don Eugenio Amalric para que empalmé el desagüe de los retretes de la casa número 12 de la calle del General Zurbano, de su propiedad, con la alcantarilla general de la expresada calle, dejando de verter las aguas fecales al río que discurre por las traseras de la expresada finca.

Como se ve, el alcalde señor Marín procura con su celo secundar, en bien de la higiene pública, las iniciativas del señor inspector provincial de Sanidad.

Ayer no celebró sesión el Ayuntamiento por no reunirse concejales en número suficiente.

La supletoria tendrá lugar mañana, miércoles.

VEANSE EN CUARTA PLANA

OTRAS INFORMACIONES

RIPIOS PROSAICOS

Chispas de la guerra

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica y demás aliados, a los pobres alemanes acosan por todos lados; pero éstos, ternes y ternes, en Amberes concentrados, con Escalada y sin Escalada, no salieron escaldados.

Terminó la batalla del Aisne y empezó la de la Picardía, y... ya sé lo que de ella sabremos por los partes, uno y otro día.

Las noticias serán regulares, y de fijo, ni buenas ni malas. «En el centro avanzamos despacio; retroceden un poco las alas».

Y el vaivén seguirá más y medio, al que la Picardía es propensa; pues aquí ya no hay más picardía que la que nos anuncia la Prensa.

Sobre las lámparas Nitra, cuando pedí sin reparos se evitase el resplandor con globos esmerilados, me dicen amablemente por conducto autorizado, que al encargar esas lámparas a la vez se hizo el encargo de esos globos, y, sin duda, por olvido, no llegaron, y ahora, como la guerra, parece va para largo y a Alemania se pidieron dichos globitos, es claro que no llegan, a no ser que vengan en aeroplano. La explicación satisface, ¡quién había de pensarlo que aquí, las salpicaduras de la guerra, al fin y al cabo, habían de conocerse en la calle del Mercado!

Un francófilo, terne y convencido, en el café sentado, ve a un germano que llega decidido y se sienta a su lado.

«¿Tú qué quieres tomar?—le dice atento; tú dirás lo que quieres.

—Muchas gracias—contesta—hace hemos tomado... Amberes.

A. REDAL.

DOCTOR LOYOLA

Especialista de la Maternidad de Madrid. Tecnólogo del Hospital de Logroño

PARTOS, MATRIZ Y NIÑOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Gratis a obreros y pobres de 3 a 4

MURO DE BRETON, 6, Principal

LA GUERRA EUROPEA

ALCANCE

La guerra en Galitzia

En la estación de Gradek, el último día de la gran batalla, los heridos iban llegando con una regularidad automática.

Cada cuarto de hora, desde la mañana hasta muy entrada la noche, los carros de las ambulancias iban llevándose en cada viaje 250 heridos.

Era una ola de dolor y de tristeza que la batalla hacía que se formase, con un ritmo desolador, junto al blanco muro de la pequeña estación.

Los soldados eran los mismos que habían pasado aquella mañana gallardos, erguidos; la guerra los había cogido entre sus brazos y los devolvía sangrando, mutilados, inútiles. Algunos los habíamos visto caer; otros venían de lejos, de la primera línea de combate, allí donde el horizonte era una espesa cortina de humo y donde se escuchaba el fragor de una tempestad. Ante nuestra vista desfilaba una humanidad lacerada, deshecha, envuelta entre vendas.

En la pequeña estación se respiraba una penetrante atmósfera de hospital. Por el camino por donde la triste caravana pasaba iba quedando un fuerte olor de medicinas y de desinfectantes. Ese olor que siempre hace surgir ante nosotros la impresionante visión de cuerpos enfermos y de operados en las largas salas de los hospitales donde la pobre humanidad sufre y muere.

Y sin embargo, los que veíamos eran los heridos afortunados, aquellos a quienes se había podido recoger pronto, a los que se les podía llevar a la estación para conducirlos desde allí a la vecina ciudad.

Los verdaderamente desgraciados son los otros, aquellos que han quedado ignorados é olvidados durante largo tiempo en el campo de batalla, rodeados de los muertos a quienes el dolor no les ha permitido gritar y a los que se encuentran tarde, desahogados y medio enloquecidos por el terror.

Austria había preparado un excelente servicio de Cruz Roja, inífinidad de carros de ambulancia, numerosos enfermeros, gran material para curas, trenes hospitales que son una verdadera maravilla y numerosos hospitales.

Peró llegó un momento en que el número de heridos fué aterrador, fantástico: una verdadera avalancha, muchas decenas de millares.

Se calcula que son cerca de doscientos mil y entonces, a pesar de lo perfecta aquella organización resultó insuficiente.

No bastaron ya los carros de las ambulancias y fué preciso echar mano de todos los carros y de todas las carretas de los particulares que no habían sido todavía requisadas: todas, absolutamente todas, de cualquier clase que fueran, desde el carricoche para ir al mercado al elegante landaue.

No bastaron tampoco los trenes dedicados a ese servicio y se habilitaron los coches-restaurants, los coches de primera y segunda clase y los coches-camas. Se formaron trenes interminables que caminaban lentamente, llevando con cuidado su carga de dolor. Y no bastaron ni los hospitales ni las escuelas: se invadieron las villas, los hoteles, los colegios, los conventos, las Universidades, los almacenes, los teatros y las casas particulares.

He atravesado después parte de Hungría y toda Austria en el largo viaje de vuelta y el espectáculo era verdaderamente desconsolador. Los trenes pasan llenos: las estaciones están atestadas de heridos que ocupan las salas de espera, los restaurantes y las oficinas.

Y sin embargo, en medio de este espectáculo terriblemente desconsolador, la población conserva una calma verdaderamente admirable. Está triste y apenada, pero no está abatida. Todos socorren a los heridos, todos, como pueden y con cuanto pueden, con un interés conmovedor y si he oído a algún herido lamentarse de haber permanecido abandonado en el campo de batalla durante dos ó tres días, no he escuchado en todos ellos más que palabras de conmovedora gratitud hacia la asistencia que habían recibido del pueblo, de los médicos, de las señoras enfermeras, de todos, en una palabra.

Muchos estaban heridos por casos de granada.

Los rusos tienen una Artillería formidable y disparan con una profusión fantástica como si contasen con incalculables reservas de municiones. Además tiran magníficamente. Sin embargo, la mayoría están heridos por tiros de fusil y de ametralladoras. Las ametralladoras son espantosas. Con su tiro regular y manteniendo siempre a la misma altura barren materialmente las compañías.

Y sin embargo, las heridas de fusil y de ametralladora casi nunca son muy graves, ya que si no matan en el instante, se cura de ellas con relativa facilidad. Los rusos usan proyectiles del pequeño, calibre, y si no hieren un órgano vital, el plomo hace un agujero pequeño que se cierra pronto. Muchos heridos lo están en los brazos, y es debido a que lo han sido cuando se hallaban disparando. Las heridas de la Artillería son, por el contrario, terribles: abren, rompen, desgarran; son proyectiles que pulverizan todo lo que se opone a su paso. La vista de las heridas producidas por la Artillería, causa una impresión terrible, ya que casi nunca es una sola, sino que son generalmente cinco, seis ó siete; los pobres heridos no parecen ya hombres, son un conjunto desgarrador de restos humanos.

El servicio de administración ha sido bastante deficiente en los campos austriacos y en los rusos, y ello explica el que los soldados asaltasen las huertas para comer todas las frutas que encontraban.

Es preciso reconocer, sin embargo, que Austria ha dispuesto y organizado con exquisito cuidado el servicio de aprovisionamiento.

Al aproximarme a los campos de batalla, he podido apreciar siempre que todo estaba dispuesto con gran orden y meticulosidad, distribuyéndose en los servicios rápidamente. Austria un pueblo, sino un Ejército. Cerca de las líneas de combate, las que he recorrido más de una vez, he hallado dispuestas de modo admirable las reservas de municiones, de viveres y de medicinas. He presenciado también la llegada de los automóviles correos al límite de la línea de fuego y proceder con asombrosa tranquilidad al reparto de la correspondencia, mientras no muy lejos, un terrible duelo de Artillería atronaba el espacio: por la noche, terminados los combates, la correspondencia se distribuía nuevamente. No olvidan, sin duda, que una carta para un soldado que está en la guerra, es un consuelo que con nada se puede comparar.

Los oficiales austriacos reconocen que los rusos se batían bien, y aseguran que tienen más artillería que ellos y sobre todo que la Caballería es infinitamente superior.

Sin embargo,—me decían—no por ello hay que desanimarse, aún no está dicha la última palabra, y bien pronto los alemanes estarán a nuestro lado.

Según me han dicho los heridos, las batallas han sido terribles. Han quedado aniquiladas divisiones y regimientos enteros, y es porque todos se han batido hasta el último instante, magníficamente, y al fin han sido destruidos. Especialmente en los combates junto al Leopoli, los episodios fueron espantosos, ya que varios regimientos se encontraron aislados, sin contacto con el grueso del Ejército, y sobre ellos cayó como un torrente la avalancha rusa.

Algunos oficiales, viéndose cercados por todos lados de enemigos y a sus fuerzas irremisiblemente perdidas, se suicidaron. También los rusos tuvieron enormes pérdidas.

A pesar de todo ello y de haber tenido que retirarse 300 kilómetros hacia el interior el ejército austriaco no aparece aniquilado: en Krosno doce días más al interior y en la proximidad de los Carpatos he visto en visto en una estación un larguísimo tren de reservistas.

Todos tenemos más de 40 años—me dice uno de ellos—y en este tren hay sólo doce soldados que no tengan mujer é hijos.

En un vagón oigo cantar alegremente; el marco de la ventanilla está adornado con ramas y flores, como en los primeros días de la movilización, cuando el entusiasmo estaba en su apogeo.

«¿A dónde vais?—pregunto a los que cantan.

«A Leopoli—me contestan resueltamente.

Hace quince días que Leopoli se había perdido y aquellos soldados todavía no lo sabían.—X.

La conquista de Amberes

Cómo se inició el ataque.

La acción destructora de los morteros de sitio.—Batalla en el Nethe.—Importante servicio de los zeppelines.

Aunque ya el telégrafo ha dado cuenta de los más importantes episodios que precedieron a la toma de Amberes, puede hacerse ahora, con las nuevas noticias que han llegado, una reconstitución de este importante hecho de armas de los alemanes.

Estos, tan pronto como recibieron la contestación negativa del general Guise relativa a la propuesta de capitulación, comenzaron el bombardeo contra cuatro fuertes del río Nethe.

Emplearon en esta acción los grandes morteros de sitio, cuyos proyectiles ciertos hicieron en poco tiempo espantosos estragos en dichas defensas, no obstante estar protegidas, como las de Lieja y Namur, de cúpulas blindadas.

En los primeros momentos de la lucha hicieron los fuertes una resistencia desesperada; pero pronto quedaron inutilizados y abandonados por los valientes artilleros belgas en vista de que era inútil toda resistencia.

Conseguido este primer triunfo, los alemanes se lanzaron entonces al ataque a lo Sauer, de la misma manera que lo hicieron en Lieja y en Namur, desdeñando, como en aquellas otras plazas, la acción de los fuertes que aun continuaban intactos, y penetraron arrolladores en numerosísimo contingente por la brecha abierta.

Fueron muchos los sitiadores que murieron en esta acción; pero las balas enemigas, lejos de hacerles retroceder, más bien parecía infundirles un ardor bélico innarrable, y avanzaron hasta la orilla del Nethe, donde las belgas, fuertemente situados, les presentaron batalla.

Se entabló una desesperada lucha, en la que los belgas dieron pruebas de un valor heroico; pero ante la superioridad de las fuerzas enemigas, tuvieron que retroceder.

Ambos ejércitos sufrieron en esta acción muchas pérdidas.

Mientras se desarrollaba esta batalla, otro ejército alemán atravesaba el Escalada por tres puntos distintos, mediante la rápida construcción de puentes, los cuales fueron edificados bajo una lluvia de balas que las ametralladoras belgas disparaban sobre ellos desde la orilla opuesta, donde se hallaban fuertemente atrincherados varios batallones de cazadores belgas.

Con la victoria conseguida por los alemanes en el Norte y el paso del Escalada quedó virtualmente perdida la primera línea exterior de las defensas de Amberes.

La segunda línea, situada sólo a seis kilómetros de la plaza, era en tanto terriblemente atacada por los morteros de 42, cuyo alcance, como es sabido, es de 14 kilómetros.

Durante el bombardeo a los fuertes varios zeppelines volaban sobre la población.

Se cree que estaban

También fueron incendiados y echados a pique muchos barcos pequeños que prestaban servicio público navegando por el Escalda.

En cuanto abandonó la población la heroica guarnición belga, el burgo maestro mandó izar bandera blanca, y cesó inmediatamente el bombardeo.

Las tropas inglesas

Organización

Es curiosa la formación de las tropas inglesas en la campaña. Esa formación es siempre metódica. Su facilidad en elegir los puntos estratégicos es admirable. Numerosos exploradores, soldados de caballería, motociclistas, automovilistas preceden a las columnas, reconociendo los diversos puntos precisos de antemano en el croquis del Estado Mayor.

Este servicio está a cargo de los oficiales y suboficiales. Tras ellos llegan los equipos de telegrafía y telefonía.

En el camino se sitúan de trecho en trecho los soldados que sostienen el hilo conductor que une y puesto extremo con el del comandante del grueso de la fuerza.

Todos los Estados Mayores tienen comunicación de telegrafía sin hilos con las principales unidades.

Merced a este procedimiento práctico, las tropas pueden ocupar sus posiciones de combate con rapidez y sin vacilaciones. No se deciden seguramente a adoptar una situación definitiva sin haber estudiado bien sus ventajas. En último caso, cambian de táctica.

El Ejército encargado de una parte de la defensa de París tomó posiciones en la ribera derecha del Marne.

Esta posición fue abandonada a las tres de la madrugada para ocupar otra en la margen izquierda. Poco después, las fuerzas volvían de nuevo a la orilla derecha para ocupar definitivamente, hacia las cinco de la tarde, y a poco se establecía de nuevo la batalla.

Las columnas inglesas son seguidas de un material muy completo. Cada compañía cuenta con un coche-cocina, tirado por un caballo. Los alimentos se condimentan en el camino, y el rancho puede servirse a una hora fija.

Con cada coche-cocina va otro coche-aljibe con agua filtrada, que se obtiene merced a un aparato especial, y que se distribuye por diez grifos.

Cada soldado lleva consigo víveres individuales; ante todo, un muy apetecido en Inglaterra, y grasahumada para el desayuno.

Tiene asimismo carne conservada y tabletas de legumbres comprimidas en estuches de ríquel, que pueden abrirse sin necesidad de instrumento alguno.

Esto permite a los soldados que quedan aislados prepararse una comida substanciosa.

A las tropas siguen ligeros automóviles y vehículos más o menos pesados, según pertenezcan a la Caballería o a la Infantería.

El aprovisionamiento de esencia para los automóviles está asegurado a la salida del campamento con otros autoalijibes, que por medio de un aparato de presión y un tubo llenan los recipientes de cada carruaje.

Ya se sabe que el soldado británico se sirve de un fusil de cargador. El depósito puede contener doce cargadores de cinco cartuchos cada uno.

La bayoneta es corta y plana. La cartuchera es un cinturón colocado en banderola, el cual tiene varias bolsas conteniendo cada una doce cargadores. Este cinturón gira libremente sobre los hombros, de manera que los estuches vacíos van pasando a la espalda. Así se consigue gran rapidez en cargar y disparar.

La Caballería dispone de un equipo práctico, y está dotada de una carabina también de cargadores. Su cartuchera es del mismo sistema que la de la Infantería.

El soldado lleva sable. Hay regimientos especiales que usan también la lanza.

Los aviadores realizan con los franceses y prestan servicio de exploración importantes a los combatientes.

Todas las fuerzas de las distintas armas llevan uniforme *kaki* y gorra ancha y con visera. El arma a que pertenecen y el regimiento va indicado en un escudo de cobre fijo en la gorra.

El uniforme de los oficiales es el mismo que el de los soldados. A los oficiales se les conoce por un galón que forma en su centro una hoja de trébol muy corta. Bajo este galón llevan marcado el grado por una, dos o tres estrellas.

Los oficiales superiores ostentan dos galones de color *kaki*, un poco más claro que el del uniforme.

Los oficiales de Estado Mayor llevan en la gorra una franja roja. Además llevan una insignia de este color en el cuello de la guerrera y otro galón dorado en la visera.

Todos los soldos están propovistos de impermeable.

Los ratos de ocio

En los ratos de descanso que no son muchos, se forman corros. Si ha habido correo, cada cual lee la carta que recibe. No pocas traen recortes de periódicos. Estos se leen en sociedad, y casi siempre la lectura, que contiene, naturalmente, una noticia grata, es coronada por un hurra.

Cuando no hay correo no falta un periódico francés. La dificultad está en la traducción. Seguramente no hay un soldado que entienda el idioma de M. J. Réve; pero nunca falta un oficial amable que se presta al oficio de leer y traducir en alta voz.

Y cuando no es esta la manera de matar el tiempo, es el baño, casi general, si hay un río cercano, o es la tarea de afeitarse con todo esmero,

porque el soldado inglés cuida su rostro tanto como su estómago.

Los que disponen de tabaco y una pipa se hartan de fumar durante el día.

De noche es cosa prohibida en los campamentos, como todo lo que pueda servir de blanco u orientación a un enemigo.

Tampoco se descuidan en sus prácticas religiosas, especialmente los domingos.

El pastor capellán les lee salmos ó versículos, y no pocas veces entonan un cántico acompasado y monótono, como una lección.

El refinamiento se manifiesta en algunos campamentos con partida de foot-ball.

En el combate

En la lucha, el soldado inglés no deja de ser frío, calculador y, sobre todo, gimnasta. Verle avanzar disparando es asistir también a un ejercicio de gimnasia sueca. Su movilidad es continua. Se yergue, se encoge, salta, se arrastra, y cuando llega al cuerpo a cuerpo ataca y se defiende con los pies, en ágiles y rápidas sacudidas, tanto como con el arma que empuña.

Como también los alemanes son duchos en tales ejercicios corporales, ha habido asaltos en los que los combatientes de uno y otro bando eran dignos de un concurso de juegos olímpicos.

Es realmente admirable esta combinación de la gimnasia con la esgrima de fusil.

Pocos prisioneros

Efecto de la buena organización, la retirada, cuando se ven obligados a efectuarla, resulta metódica, muy rara vez desordenada.

La red de hilos telefónicos establecida antes de comenzar el combate circula las órdenes, que luego el clarín se encarga de publicar.

Confirman los resultados de esta táctica las partes oficiales, en que se citan las bajas por muertos y heridos y rara vez ofrecen la cifra de los desaparecidos, que suele equivaler a la de prisioneros.

En los propios partes alemanes habréis observado que, si hablan de bajas de los ingleses, pocas veces consiguen número de prisioneros.

Cuéntase que en una de las fuerzas retiradas sobre el Marne, cuando los alemanes avanzaban hacia el campo atrincherao de París, y cuando el repliegue se impuso porque el Cuerpo de Ejército francés más próximo no podía enviar los refuerzos que el general French pedía con urgencia, el Estado Mayor redactó para el general un parte lacónico, imitándose a calcular las bajas, por que muchos de los heridos no habían podido ser recogidos por las ambulancias.

La última línea decía al pie de la letra:

«Los desaparecidos son, naturalmente los heridos que han quedado en el campo.»

Es decir, que entre los militares ingleses no se comprende que pueda haber un solo prisionero.—*Jorge Woolf.*

El heredero de Rumania

Llegan noticias de Amsterdam desmintiendo las que han circulado acerca de la actitud hostil del heredero del trono de Rumania con respecto a Alemania.

Según dichas noticias, el referido heredero pertenece al Ejército alemán y presta sus servicios en el regimiento núm. 63, y pertenece también a la Orden del Águila Negra.

Przemysl se defiende

Telegrafían de Londres que las últimas noticias, que se han recibido dan cuenta de que los defensores de Przemysl se defienden con bravura de los ataques de los rusos.

A pesar del bombardeo horroroso que va destruyendo la población, los sitiados ofrecen tan gran resistencia, que todavía los rusos no han logrado acercarse a la ciudad ni intentado el más ligero asalto.

Otras noticias llegadas de París dicen que la rendición de la plaza de Przemysl es inminente, a pesar del arrojamiento con que la defienden los sitiados.

El bombardeo de los rusos ha aumentado en intensidad, consiguiendo demoler varios de los principales fuertes.

También han conseguido volar el polvorín de la ciudad, siendo esta causa de que los sitiados carezcan de municiones.

Los montenegrinos ocupan fuertes posiciones

Comunican de Cetigne que los soldados montenegrinos han conseguido ocupar fuertes posiciones, que dominan a Sarajevo por su parte Norte.

Un empréstito

Telegrafían de París diciendo que el Gobierno italiano ha aprobado un crédito de 56 millones de liras, para atender a los gastos que origine el Ejército movilizado hasta el mes de enero del próximo año.

Será favorable a la Triple Entente

Despachos recibidos de Roma dicen que en los Círculos políticos y diplomáticos se considera de gran trascendencia en los actuales momentos el fallecimiento del rey Carlos de Rumania.

Se asegura que el advenimiento al trono del príncipe Fernando será causa de que Rumania se ponga definitivamente al lado de la Triple Entente.

Los diputados piden

Dicen de París que los diputados por el distrito del Sena han dirigido al Gobierno una instancia, por la que piden que se sequestre las casas de comercio é industrias alemanas y austriacas instaladas en la capital de Francia.

También piden que el Gobierno facilite autorizaciones para viajar por el ferrocarril gratuitamente, para que puedan acudir a visitarlos en los puntos de residencia, a las familias de los heridos y enfermos en la guerra.

Sigue la retirada

Dicen de Petrogrado que continúa la retirada de los alemanes, los cuales han sido rechazados por los rusos en varios combates que se han celebrado.

Toda la resistencia de los germanos resulta inútil.

Llegada de fugitivos

Telegrafían de Roma que, según las noticias recibidas de Budapest, pasa de 150.000 el número de fugitivos que han llegado a dicha capital, huyendo de los rusos que han invadido las regiones de Hungría en que habitaban.

Once hijos en la guerra

En Burdeos vive una señora que tiene once hijos y los once marcharon a la guerra.

Ocho de ellos han muerto ya.

Un salvoconducto

Se sabe que entre los preparativos que días antes de estallar la guerra hizo el kaiser, figura el de proveer de un salvoconducto a una casa confeccionadora de películas cinematográficas, para impresionar cintas de la entrada del emperador alemán en París.

Para ello, el salvoconducto tenía indicaciones especiales.

El bombardeo de París

Se conocen detalles del bombardeo de París, realizado ayer por dos aviadoreos alemanes.

A la una de la tarde apareció sobre París un aeroplano, que voló siguiendo la línea de los grandes boulevares.

Arrojó dos bombas, que cayeron en el patio de un café del Faubourg Montmartre.

Otra bomba cayó sobre la iglesia de Nuestra Señora de Loreto. Esta bomba era incendiaria y provocó un comienzo de incendio, que fué sofocado inmediatamente.

Nuevas bombas cayeron cerca de la Bolsa, causando destrozos una de ellas en el número 14 de la calle de Banque.

Mientras tanto, un nuevo aeroplano volaba sobre los fuertes Saint-Denis y Saint-Martin y se dirigió después hacia el Barrio Latino, volando por encima del jardín de Luxemburgo y del Pantheon. También arrojó varias bombas.

En total cayeron sobre París veintidós bombas, algunas de ellas incendiarias.

Amberes resiste

En Burdeos se han recibido noticias de Bélgica diciendo que los alemanes no han ocupado totalmente Amberes.

Algunos barrios del Nordeste y además 24 fuertes de ambas orillas del Escalda resisten aún energicamente.

El ministro de Bélgica en Madrid no había recibido esta tarde confirmación de que el rey Alberto estuviese herido.

Declara el representante que los alemanes sólo se han apoderado de los arrabales de Amberes.

Los belgas se resisten con heroísmo en las dos líneas de fuertes.

El Ejército en salvo

Noticias de Burdeos dicen que las tropas belgas que abandonaron Amberes se sumaron a las tropas francesas, comenzando a ponerse en contacto.

El intento de los alemanes que operan en la región norte de separarlos cortándoles el paso, ha fracasado.

En el Norte del Aisne dice el comunicado que la situación es muy favorable a los aliados.

Los alemanes abandonaron en la trinchera numerosos cadáveres y también dejaron dos cañones de grueso calibre.

En las demás regiones no hay nada decisivo, aunque se pelea con encarnizamiento, jugando un papel muy interesante la Caballería francesa.

Se alarga la línea de combate. Llegan refuerzos ingleses.

Más bombas

Dicen de París, que a las diez de la mañana, ha volado un aeroplano sobre París, arrojando seis bombas: Una cayó en la estación del Norte trayendo la marquesina y estando entre dos vagones.

Otra bomba cayó en la calle de Bouchet y otras en los boulevares de Bezières y Clitche, causando pocos daños.

Cinco aviones franceses se lanzaron a perseguir al alemán, pero éste logró escapar.

Se preparan nuevas escuadrillas aéreas para impedir que se acerquen los aviadoreos alemanes, aunque resulta difícil por el estado brumoso del cielo.

Los destrozos causados ayer por la bomba caída en la catedral son más importantes de lo que se creía.

Se incendiaron seis vigas de la techumbre; las vidrieras y el marco del reloj fueron acribillados a balazos.

Hay cerca de treinta víctimas, la mayoría mujeres y niños, a los que alcanzaron fragmentos de explosivos.

Más espías

De Londres comunican a Gibraltar que ha causado gran sensación e descubrimiento de una estación radiotelegráfica en la casa habitada por un súbdito alemán.

La estación tenía potencia para comunicar y recoger despachos a 150 millas de distancia, y su descubrimiento coincide con las declaraciones de lord Charles Bessford manifestando que la pérdida de los cruceros ingleses «Aboukir», «Hogue» y «Cressy» ha obedecido a informes enviados desde Londres a Berlín.

Las tropas belgas

Las últimas noticias que se reciben de Burdeos dicen que, aunque se tienen noticias de que siguen resistiendo las fuerzas asno-belgas evacuaron la ciudad, protegiendo la retirada del rey Alberto.

Se ha ordenado que esta fuerza ocupen la línea de Ostende á Amberes, para oponerse al avance de los alemanes, en el caso de que pretendieran dirigirse á Ostende.

Austriacos y montenegrinos

Un despacho de Cetina anuncia que los 20.000 austriacos que iban a Sarajevo y fueron derrotados por los montenegrinos perdieron entre muertos y heridos 1.500.

En la retirada al Sur de Kalinowsky perdieron los austriacos 500 hombres, entre muertos y heridos.

Los montenegrinos les cogieron

Comunicado oficial ruso

De Petrogrado dicen que, según el último comunicado oficial ruso, la situación no ha cambiado gran cosa.

Algunas fuerzas de Caballería de la vanguardia rusa tuvieron encuentros con fuerzas montadas de la vanguardia alemana, saqueándolas. Los supervivientes fueron hechos prisioneros.

Durante el combate, el príncipe Osej, hijo del duque Constantino, fué herido de un balazo en una pierna.

El príncipe fué de los que primero iniciaron el ataque.

En el frente de la Prusia Oriental, los alemanes aprovechan sus líneas férreas para trasladar sus tropas de un lado á otro, según sus necesidades.

En las líneas del Vístula se han librado varios combates.

En Galitzia, los austriacos operan con grandes precauciones.

A pesar de eso no pudieron evitar que un regimiento fuera cogido en fuego cruzado por los rusos, sufriendo grandes bajas.

Rusos y alemanes

Dicen de San Petersburgo que arrecia la lucha encarnizada en la frontera de la Prusia Oriental al Norte y Oeste de Lych, batiéndose los alemanes en retirada y destruyendo los puentes.

El duelo de Artillería cerca del Vístula, está resultando favorable para los rusos.

Los oficiales alemanes

Según informes alemanes que llegan a La Haya, muchos oficiales germanos se sacrifican en el Mosa, con objeto de conseguir que los soldados imiten su ejemplo.

Esto explica que las bajas de oficiales lleguen generalmente a un 70 por 100.

Fracaso de los pacifistas

Se anuncia que han fracasado los pacifistas alemanes enviados a La Haya.

En esta población permanecerán unos días.

Huyendo

Telegrafían de Burdeos que los combates de la región de Lille son tremendos.

Unas fábricas de Courrières han quedado abandonadas.

Todos los hombres han huido para evitar caer prisioneros de los alemanes, y que éstos les hagan trabajar en su provecho.

Solamente quedan las mujeres, los ancianos y los niños.

Muchos abusos han incendiado las viviendas, produciéndose hundimientos.

Actos alemanes

Participan de Ostende que los alemanes han volado todos los puentes de la línea férrea situados entre Gante y Igelunste, y apresado al belga Kerguellein y á otros de éste, quedando en rehenes en previsión de algún ataque inopinado de los belgas.

Además han dispuesto que los ciudadanos belgas de 18 á 51 años no puedan salir de la población bajo ningún pretexto.

Movilización rumana

Las noticias que se reciben de Bucarest dan cuenta de haberse decretado la movilización de las reservas desde 1897 hasta 1907, las cuales eran las únicas que quedaban por llamar á filas.

El Gobierno rumano ha convocado al Parlamento, al objeto de hacer los preparativos para el juramento del nuevo rey.

Considerándose seguro el desmembramiento del imperio austro-húngaro, se aconseja a Rumania que aproveche la ocasión para apoderarse de la parte de la Transilvania habitada por rumanos.

Comunicado austriaco

El comunicado último del Estado Mayor austriaco confirma que los rusos han penetrado desde Bukovina hasta la Transilvania.

Bajas alemanas

Se han publicado en Berlín las listas de bajas alemanas en los números 43 y 44, abarcando hasta fin del mes de septiembre, sumando un total de 210.000 entre muertos, heridos y desaparecidos.

Aviador á tierra

Un aeroplano alemán evolucionaba entre Gante y Brujas.

La infantería belga le hizo fuego consiguiendo derribarle.

El aviador resultó muerto y el piloto gravemente herido.

La batalla

El parte oficial de Burdeos dice que en el ala izquierda continúan las acciones de caballería de la región de Labasse, Estaires y Hazebrouck.

Entre Arras y Aisne el enemigo ha intentado varios ataques, fracasando todos, especialmente entre Lassygn y Roye.

En el centro conseguimos algunas ventajas, en las mesetas de la orilla derecha del Aisne, al Este y Suroeste de Verdun y la derecha de los Vosgos.

El enemigo atacó de noche la región de Ban de Sant, al Norte de Saint Die, siendo rechazado.

La bandera tomada ayer cerca de Lassygn pertenece al sexto regimiento de Infantería de Pomerania.

La brigada de marinos estuvo luchando todo el día 9 hasta el 10 contra fuerzas alemanas muy superiores en número, rechazándolas y causándoles pérdidas muy grandes, entre las que figuran 200 muertos y 50 prisioneros.

Las pérdidas de los franceses fueron 9 muertos, 39 heridos y un desaparecido.

Los franceses vencen

Noticias particulares posteriores corroboran la victoria de los franceses en la región de Roye, tomando importantes posiciones.

Las fiestas del Pilar

Continúan las fiestas con una animación extraordinaria.

A las cinco de la mañana salió de la iglesia de San Pablo el Rosario llamado de la Aurora, viéndose en las calles que recorrió una gran muchedumbre.

A las nueve y media hubo solemne función religiosa en la basílica del Pilar, resultando grandiosa.

Ofició de pontifical el arzobispo, y predicó el canónigo señor Ruiz.

En el camarín de la Virgen se incendió un grandísimo ramo de flores traído de Valencia, produciéndose con ese motivo en el templo una gran alarma.

El delegado regio de enseñanza se lanzó al camarín y arrojando su gabán sobre el ramo logró sofocar el fuego, que careció de importancia.

La procesión, que salió del Pilar á las tres y media de la tarde, resultó imponente.

Por la noche hubo concierto en el paseo de la Independencia, que se vió animadísimo.

NOTAS MILITARES

Personal de Artillería.—Se nombra auxiliar de oficinas de tercera clase del personal del material de Artillería, y se destina á la Comandancia principal de Artillería de la octava región, al brigada del 13º regimiento montado de Artillería don Leoncio Ganza Lezaun.

Destinos.—Se dispone que el soldado del 13º regimiento montado de Artillería Cayetano Gimaz Ferrer, pase á prestar sus servicios, en concepto de agregado y como conductor automovilista, al regimiento de Sit.

Ejercicios.—El 13º montado de Artillería se dedicó ayer á ejercicio de tiro al blanco; el regimiento de Bailén á instrucción de regimiento, y el de Cantabria tuvo certámenes de esgrima, gimnasia y apreciación de distancias en el campo de escuelas prácticas.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para su ascenso al empleo inmediato, los siguientes jefes y oficiales de Ingenieros conocidos en esta plaza por haber estado en ella de guarnición.

Comandante.—Don Antonio Cué y Alonso.

Capitanes.—Don Joaquín de la Llave y Sierra, don Jesús Ardoval Golbete y don Inocente Sicilia Ruiz.

Hospitalidades de alumnos.—Se amplía la real orden de 5 de febrero de 1924 en el sentido de que las hospitalidades que causen los alumnos de las Academias militares que no sean oficiales ó individuos de tropa del Ejército y la Armada y disfruten pensión, le sean cargadas las estancias por la cuantía líquida de la misma, sin que exceda de 250 pesetas.

Antigüedad.—Se deniega la mejora de antigüedad solicitada por el segundo teniente de Infantería (E. R.) don Narciso Fernández Munilla.

Academia de Infantería.—Con motivo de haberse presentado algunos casos de escaletina entre los alumnos, se ha dictado una real orden disponiendo que inmediatamente sean llevados todos los alumnos en ternos al campamento de los Aljifares, en cuyo punto estarán un tiempo prudencial.

Después de unos días de campamento, se permitirá marchen á sus casas los alumnos internos que así lo pidan sus padres ó tutores.

Plantitas verdes para centros

Inmenso surtido y muy baratas, se acaban de recibir en la Librería de LA RIOJA.

Coronas y puentes de oro, sistema nuevo, garantizados.—Gurrea, Dentista, 11 de Junio, 7.1º

TEATRO MODERNO.—Próximamente "Los últimos días de Pompeya", Estupenda película.

Mirchó á Barcelona el banquero don Federico Herrero.

En unión de su esposa y monismia hija, salió ayer para Zaragoza el primer inspector de vigilancia, amigo nuestro, don Ramón Blanco.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á la bella y agradable señorita Gloria Siliaverr; y á su bondadosa madre.

Procedente de París y Burdeos ha llegado á esta capital la modista de sombreros Margot Bango, que hace los mejores modelos para la próxima temporada, para señoras y niñas. También se va á domicilio. Portales, 85.

Todos los artículos de ferretería pueden usted comprarlos más baratos que en cualquier otra parte en la ferretería nueva La Inglesa, Portales, 88, frente á la iglesia de la Redonda.

Se ruega á don Esteban Millán, de Alberite, se pase por la Administración de nuestro periódico.

Con muy buena calificación, ha aprobado el segundo ejercicio de oposición, último para el ingreso en el Cuerpo de Correos, el simpático joven Idefonso Asensio, hijo del que fué administrador de esta principal de Correos, del mismo apellido.

Nuestra enhorabuena.

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Dicen de Vitoria que ayer comenzaron las obras de continuación del ferrocarril anglo-navarro, para enlazar con el del Norte, y en la parte de Guipúzcoa, para su prolongación.

Numerosos obreros tienen ocupación en los dos trazados y aseguran el pan para una temporada.

EL VIGIR COMBATE LA DEBILIDAD

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS fundado y dirigido por DON RAMON CASTROVIEJO Oculista del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Calles 11 de Junio, 11, y Salmerón, 30 Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5 Entrada al Consultorio por la calle de Salmerón

La Compañía de Maderas. Bilbao Oficinas y Fábrica, Muelle de Churrucá. Despacho local, calle de Buenos Aires.

Con motivo de las fiestas de Zaragoza han salido anoche y esta mañana para dicha ciudad muchos logroñeses.

DOCTOR OÑA, Medico Dentista TARIFA MILITAR Delicias, 1, 2.º izq.ª esquina á la Estación

ASTARLOA. ANALISIS CLINICOS RUIZ, Cirujano Dentista BRETON DE LOS HERREROS, 17.1º Junto al teatro, Logroño

Con objeto de ser reducidos á prisión por el delito de estafa, el Juzgado de Ciudad Real requiere la comparecencia ante él de Aniceto Pérez Fernández, de Logroño, y de Francisco Ruiz Gil, también de Logroño, y domiciliados ambos últimamente en esta capital.

ANÁLISIS.—Laboratorio Perucha DOCTOR GIL DIEZ MEDICO DENTISTA Mercado, 138, frente al Ayuntamiento

ANIS "PEPITO" Esta noche, á las nueve y media, habrá función en el teatro Bretón de los Herreros, estrenándose la bonita opereta en tres actos *La novia del teniente*.

Seguramente que se registrará una entrada tan buena como las que hubo en las funciones del sábado y domingo pasados.

GONZALEZ Sagasta, 23 DENTISTA LOGROÑO

Géneros de punto MÁS BARATOS QUE EN FÁBRICA Sucesores de Viguera

LOCALES.—Se arriendan para comercios é industrias en la nueva casa de LA RIOJA.

Con motivo de la festividad del día, Nuestra Señora del Pilar, celebraron ayer tarde los subalternos de la Delegación de Hacienda, en compañía del hijo mayor de nuestro eminente amigo el tesorero de Hacienda, don Pablo Morián, una espléndida comida condimentada por los mismos, reinando entre todos los conensales gran alegría.

COMPORIONES. BERGASA. LOGROÑO RODRIGUEZ G. BUSTOS DENTISTA

Muy interesante Los géneros adoptados como rigurosos uniformes para las niñas del colegio de la Enseñanza sólo se venden en el comercio de don Luis Larrea.

Sirva esto de aviso para que las madres de dichas niñas no se dejen sorprender si algún otro comerciante hace indoligos indicaciones.

Completamente restablecida de la dolencia que le ha retenido unos días en cama, salió á la calle la bella y elegante señora doña Tula F. Bazán de Aragón.

Plantitas verdes para centros Inmenso surtido y muy baratas, se acaban de recibir en la Librería de LA RIOJA.

Coronas y puentes de oro, sistema nuevo, garantizados.—Gurrea, Dentista, 11 de Junio, 7.1º

TEATRO MODERNO.—Próximamente "Los últimos días de Pompeya", Estupenda película.

Mirchó á Barcelona el banquero don Federico Herrero.

En unión de su esposa y monismia hija, salió ayer para Zaragoza el primer inspector de vigilancia, amigo nuestro, don Ramón Blanco.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á la bella y agradable señorita Gloria Siliaverr; y á su bondadosa madre.

Procedente de París y Burdeos ha llegado á esta capital la modista de sombreros Margot Bango, que hace los mejores modelos para la próxima temporada, para señoras y niñas. También se va á domicilio. Portales, 85.

Todos los artículos de ferretería pueden usted comprarlos más baratos que en cualquier otra parte en la ferretería nueva La Inglesa, Portales, 88, frente á la iglesia de la Redonda.

Se ruega á don Esteban Millán, de Alberite, se pase por la Administración de nuestro periódico.

Con muy buena calificación, ha aprobado el segundo ejercicio de oposición, último para el ingreso en el Cuerpo de Correos, el simpático joven Idefonso Asensio, hijo del que fué administrador de esta principal de Correos, del mismo apellido.

Nuestra enhorabuena.

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

Beñizaga catalana, ha recibido la casa de Lucio Plasuelo

A las diez de la mañana se celebró ayer en la iglesia de Santa María de la Redonda, el enlace matrimonial de la bondadosa y simpática señorita Emiliama Sáenz, y el joven comerciante bonaerense don Manuel Balda.

Bendijo la unión el señor abad de la Colegiata, y apadrinaron a los contrayentes don Concha Vallejo y don José Prieto.

Vestía el novio de levita. Los invitados fueron obsequiados con un exquisito banquete que fué servido en el hermoso comedor del Hotel del Comercio, con el acierto acostumbrado.

El menú fué el siguiente: Entrames variados.—Consommé imperial.—Langosta, salsa mayonesa.—Vol-au-vent Fricandó.—Fiambre variado al Aspi.—Pollos de Bayona.—Postres: Helado crema de vainilla, quesos, frutas y pastas.

Los recién casados, a los que deseamos muchas venturas, salieron en el mixto de la tarde para Madrid, Zaragoza y Barcelona.

Seguidamente puso el hecho en conocimiento de la Policía, la cual practicó gestiones que dieron por resultado la detención como presunto autor de la sustracción del joven Alejandro Cadarso, de Viana, el cual fué puesto a disposición del Juzgado.

En la última reunión celebrada por el Consejo de Estado, ha sido informado desfavorablemente el proyecto de construcción de un ferrocarril en La Carolina.

Silvestre de operaciones. Dicen de Cádiz que, según noticias de Larache, ha salido el general Silvestre para Cuesta-Colorada, con objeto de hacer algunas operaciones, mandando una columna de diversas Armas.

Se afirma que dichas fuerzas se dirigen a Zinat, guardia del Raisuli. Reyerta entre políticos. Comunican de Valencia que frente al círculo conservador hubo una reyerta entre republicanos y conservadores.

Se hicieron varios disparos, resultando muerto un individuo llamado Julio Zaragoza y cuatro heridos. La huelga de albañiles. Una comisión de albañiles ha conferenciado con el gobernador civil para exponerle las causas de la huelga.

El gobernador trabaja para solucionar. Inspección sanitaria. Dicen de Badajoz que el inspector de Sanidad señor Salvador y el doctor Cortezo se han trasladado a San Vicente de Alcántara con objeto de establecer en la frontera de Portugal un puesto sanitario.

Imagen destrozada. Comunican de Lisboa que con motivo de la fiesta religiosa de San Miguel Delvin, un grupo, capitaneado por un padre jesuita, sacó a la calle la imagen de la Virgen, e interponiéndose en la procesión algunos republicanos, se produjo una violenta colisión, viéndose obligada la fuerza pública a dar cargas de las que resultaron varios heridos.

La imagen de la Virgen quedó destrozada. Recogida de manifiestos. Noticias de Lisboa dicen que el Gobierno portugués ha ordenado a los gobernadores de las provincias que manden recoger los manifiestos publicados hostiles para la República y que sean sus autores reducidos a prisión.

Huelga. También participan de Lisboa diciendo que se ha reproducido la huelga de chaaffers por no hallarse conformes con los reglamentos municipales. La Ibero-Americana. La Sociedad de Unión Ibero-Americana ha celebrado una sesión literaria encaminada a conmemorar el aniversario del descubrimiento de América.

Fuó solemnísimamente, presidiéndola el marqués de Lema, el señor Rodríguez Sampedro, el ministro de Chile y los señores Rodríguez, Marina, Palomo y otros. La concurrencia fué numerosa y distinguida.

Se leyeron telegramas de adhesión, poesías y discursos. Los ministros de la Argentina y Cuba se excusaron por enfermos. Palatinas. Los reyes han paseado por la población. No se han comprobado los síntomas de alumbramiento de la reina Victoria.

Dato y Guerra. Hoy almorzaron juntos el presidente del Consejo don Eduardo Dato y el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, conferenciando largamente sobre asuntos de Gobierno. Observatorio Meteorológico del Instituto General y Técnico de Logroño.

Observaciones de las 4 de la tarde de anteaer, a las 4 de la tarde de ayer. Presión en mms. (8 m.) 726.7. (4 t.) 726.2. Dirección. (m. E.) Recorrido en km. 60.3. Máxima al sol, 20.2. Id. a la sombra, 17.5. Mínima, 4.0.

Lluvia en mms., 0. Humedad relativa media, 74.0. Cielo nublado y casi cubierto. Nodrizas. Soltera, de 20 años, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informa el practicante don Clemente Sáenz, Imprenta, 3, Logroño.

Se venden cinco vacas, de calidad superior. Razón. Muro de Carmelitas, 23. Se vende una, seminueva, en el taller de coches de José Agost, Zurbano, 12.

Se venden tres, de leche, una recién parida, con su ternero; otra cubierta de dos meses, y otra de 5 meses, cubierta. Dos novillas de dos años, cubiertas, otra de un año, otra de cinco meses y otra de dos. Su dueño, Matias Ibañez, Mayor, 112, en Santo Domingo de la Calzada.

Se vende la núm. 2 de la calle de don Miguel Villanueva, en Sto. Domingo de la Calzada. Informa don Tertuliano Estecha, en dicha ciudad. Malacate. Vende uno completo, seminuevo y barato, Pedro Tuesta, en Hormilla.

Doncella.—Se necesita de buenos informes. Vara de Rey, 1, hotel.

Lolita Pueyo, Modas. En su magnífico salón de modas, inaugurado recientemente, encontrarán las señoras las últimas novedades en sombreros para la presente temporada.

La vecina de Fuenmayor Petra Ruiz Barrios, de 30 años de edad, al llegar ayer en el tren de la mañana a esta capital, preguntó a un sujeto que había en la estación si conocía a una determinada persona.

Como el sujeto preguntado no le hizo razón salió de la Estación y preguntó a uno de los muchos chicos que siempre hay en aquellos alrededores, viéndose en el acto rodeada de un enjambre de mozalbetes, que tampoco satisficieron su pregunta.

Cuando los chicos se marcharon le su lado echó de menos dos duros que llevaba en un bolsillo del delantal.

Seguidamente puso el hecho en conocimiento de la Policía, la cual practicó gestiones que dieron por resultado la detención como presunto autor de la sustracción del joven Alejandro Cadarso, de Viana, el cual fué puesto a disposición del Juzgado.

Habiendo regresado de París, donde ha obtenido los títulos que acreditan su pericia en la profesión el joven sastre Patricio Palacio, ha establecido su taller en la calle Marqués de Vallejo, 5, 2.º, donde se dedica a la confección de prendas para señora y caballero.

BLENOSAN.—Curación rápida de la blenorragia y todo flujo uretral. De venta: Portales, 74, farmacia.

Lecciones de inglés, por profesor experto. Traducciones de inglés, francés e italiano y viceversa. E. Victoriano, Muro del Carmen, 4, 1.º.

Lteor del Polo, verdadera vacuna de la boca; usándolo a diario jamás sufrirá dolor de muelas. Frasco, 150 pesetas.

Por dirigir frases groseras a una señorita durante el paseo del domingo en la calle del Mercado, le han sido impuestas 30 pesetas de multa a José Calleja Matute, de 21 años de edad.

Con igual suma han sido multados José García, Félix Aragón Casorrán, Feliciano del Río Foronda y Manuel y Francisco Vargas Vega, que en la expresada tarde del domingo, en la calle de Caballería, insultaron y tiraron unas piedras a la señora e hijas del señor gobernador civil de la provincia.

Y también han sido multados algunos graciosos que van a los espectáculos a dar pruebas de su incultura.

DR. R. RODRIGUEZ, OCULISTA. Consulta en Miranda todos los viernes. SUPERFOSFATO y abonos minerales. J. Redón. San Blas, 14, Logroño.

TEATRO MODERNO.—Cine-matografía. Hermosa proyección. Perfección absoluta. Las últimas novedades en pieles, acaban de recibirse en casa Maguregui, a precios, como siempre, muy convenientes.

Más telegramas. Madrid, 12.—9 n. La lotería. En el sorteo verificado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios a estos números:

Con 550.000 pesetas. 1.984.—Zaragoza. Con 100.000 pesetas. 2.442.—Reus. Con 60.000 pesetas. 439.—Barcelona. Con 6.000 pesetas. 4.239.—4.121.—18.057.—4.199.—3.492.—2.955.—14.188.—1.367.—15.592.—1.823.—3.022.—11.985.—1.345.—1.080.—5.009.—16.397.—1.702.—13.302.

Habla el señor Dato. A la hora acostumbrada ha recibido el presidente del Consejo en su despacho oficial a los periodistas. Comenzó el señor Dato su conversación dando cuenta de que el presidente de la Audiencia de Madrid, en vista de lo que se ha dicho que el Juzgado de guardia ha aceptado una comida que le ha ofrecido un individuo que forma parte de la banda de estafadores recientemente descubierta en Madrid, ha ordenado que se incoe el oportuno sumario, para depurar las responsabilidades a que haya lugar.

A continuación—dijo el jefe del Gobierno—que había estado esta mañana en Palacio despachando con don Alfonso, al que dió cuenta detallada de cuantas noticias ha recibido de la guerra, especialmente de la toma de Amberes por los alemanes.

Sobre este particular, cambió con el monarca impresiones acerca de las consecuencias que dicha toma pueda traer, é influencia que puede tener en el curso de las operaciones. Después—agregó don Eduardo—entró en la regia estancia el ministro de Estado, el cual despachó con el monarca.

Se ha dispuesto—prosiguió diciendo don Eduardo—que la Corte vista de riguroso luto once días, y diez de alivio, por la muerte del rey Carlos de Rumanía.

Respecto al Consejo de ministros. Han ingresado en la cárcel a cumplir siete días de arresto, por blasfemias y escandalosas, Valentin Subero Suberviola, Nicasio y Antolin Iglesias Olarte y Felipe Olarte Azpilicueta.

Muy interesante. Los géneros adoptados como riguroso uniforme para las niñas del colegio de la Enseñanza se venden también en el comercio de Tomás Martínez.

Sirva esto de aviso para que las madres no se dejen sorprender por ciertos anuncios. Elisa Modrego. Modas. Tiene el gusto de anunciar a su distinguida clientela que ha recibido las últimas novedades en sombreros de señoras y niños. Cascos desde 6 pesetas, y fantasía desde 1.25.

Bretón de los Herreros, 4, 2.º. Cuellos, estolas, echarpes, boas, manguitos en renard, nutria, peti gris, mullon, rase, topo y armiño. Pieles y colas sueltas para confeccionar. Las últimas novedades y los precios más baratos sólo se encuentran en el Bazar Amalric.

El joven de 15 años Antonio Irizarri, sobre las cinco de la tarde de ayer tuvo la desgracia de caerse de la bicicleta que montaba al pasar por frente al convento de la Enseñanza, sufriendo un fuerte golpe. Marchó al Hospital provincial y fué curado de una herida contusa en el labio inferior, y otra interna en el superior, con desprendimiento de dos dientes. Una vez asistido, pasó a su domicilio.

El mejor surtido en confecciones y ropa blanca para señora y niños a precios baratísimos en La Elegante, Portales, 22. Especialidad en corsés. MEDIAS. Las inmejorables, de una peseta diez céntimos, se han recibido. Comercio Sucesores de Viguera. Muy interesante. Los géneros adoptados como riguroso uniforme para las niñas del colegio de la Enseñanza se venden también en el comercio de Lamberto Lajusticia y Compañía.

Sirva esto de aviso para que las madres no se dejen sorprender por ciertos anuncios. Han ingresado en la cárcel a cumplir siete días de arresto, por blasfemias y escandalosas, Valentin Subero Suberviola, Nicasio y Antolin Iglesias Olarte y Felipe Olarte Azpilicueta.

que había de celebrarse mañana, dijo el jefe del Gobierno que se ha aplazado hasta el miércoles, a causa de que el martes se celebre en el Ministerio de Estado la recepción diplomática.

Terminó diciendo que en Africa no ocurría novedad. En Gobernación. En el Ministerio de la Gobernación fueron recibidos los periodistas por el señor Sánchez Guerra.

Dijoles éste, que esta mañana había celebrado una conferencia telefónica con el gobernador civil de Barcelona, y que dicha autoridad le había comunicado que reinaba tranquilidad.

También conferenció con el señor Sanz Escartín, el cual le manifestó que sus impresiones acerca del conflicto de los panaderos madrileños, eran en extremo favorables.

Por último, dijo que había recibido la visita de varias comisiones de provincias, entre ellas una de Igualada, que le había hablado de asuntos de interés local. Informado desfavorablemente. En la última reunión celebrada por el Consejo de Estado, ha sido informado desfavorablemente el proyecto de construcción de un ferrocarril en La Carolina.

Silvestre de operaciones. Dicen de Cádiz que, según noticias de Larache, ha salido el general Silvestre para Cuesta-Colorada, con objeto de hacer algunas operaciones, mandando una columna de diversas Armas.

Se afirma que dichas fuerzas se dirigen a Zinat, guardia del Raisuli. Reyerta entre políticos. Comunican de Valencia que frente al círculo conservador hubo una reyerta entre republicanos y conservadores.

Se hicieron varios disparos, resultando muerto un individuo llamado Julio Zaragoza y cuatro heridos. La huelga de albañiles. Una comisión de albañiles ha conferenciado con el gobernador civil para exponerle las causas de la huelga.

El gobernador trabaja para solucionar. Inspección sanitaria. Dicen de Badajoz que el inspector de Sanidad señor Salvador y el doctor Cortezo se han trasladado a San Vicente de Alcántara con objeto de establecer en la frontera de Portugal un puesto sanitario.

Imagen destrozada. Comunican de Lisboa que con motivo de la fiesta religiosa de San Miguel Delvin, un grupo, capitaneado por un padre jesuita, sacó a la calle la imagen de la Virgen, e interponiéndose en la procesión algunos republicanos, se produjo una violenta colisión, viéndose obligada la fuerza pública a dar cargas de las que resultaron varios heridos.

La imagen de la Virgen quedó destrozada. Recogida de manifiestos. Noticias de Lisboa dicen que el Gobierno portugués ha ordenado a los gobernadores de las provincias que manden recoger los manifiestos publicados hostiles para la República y que sean sus autores reducidos a prisión.

Huelga. También participan de Lisboa diciendo que se ha reproducido la huelga de chaaffers por no hallarse conformes con los reglamentos municipales. La Ibero-Americana. La Sociedad de Unión Ibero-Americana ha celebrado una sesión literaria encaminada a conmemorar el aniversario del descubrimiento de América.

Fuó solemnísimamente, presidiéndola el marqués de Lema, el señor Rodríguez Sampedro, el ministro de Chile y los señores Rodríguez, Marina, Palomo y otros. La concurrencia fué numerosa y distinguida.

Se leyeron telegramas de adhesión, poesías y discursos. Los ministros de la Argentina y Cuba se excusaron por enfermos. Palatinas. Los reyes han paseado por la población. No se han comprobado los síntomas de alumbramiento de la reina Victoria.

Dato y Guerra. Hoy almorzaron juntos el presidente del Consejo don Eduardo Dato y el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, conferenciando largamente sobre asuntos de Gobierno. Observatorio Meteorológico del Instituto General y Técnico de Logroño.

Observaciones de las 4 de la tarde de anteaer, a las 4 de la tarde de ayer. Presión en mms. (8 m.) 726.7. (4 t.) 726.2. Dirección. (m. E.) Recorrido en km. 60.3. Máxima al sol, 20.2. Id. a la sombra, 17.5. Mínima, 4.0.

Lluvia en mms., 0. Humedad relativa media, 74.0. Cielo nublado y casi cubierto. Nodrizas. Soltera, de 20 años, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informa el practicante don Clemente Sáenz, Imprenta, 3, Logroño.

Se venden cinco vacas, de calidad superior. Razón. Muro de Carmelitas, 23. Se vende una, seminueva, en el taller de coches de José Agost, Zurbano, 12.

Se venden tres, de leche, una recién parida, con su ternero; otra cubierta de dos meses, y otra de 5 meses, cubierta. Dos novillas de dos años, cubiertas, otra de un año, otra de cinco meses y otra de dos. Su dueño, Matias Ibañez, Mayor, 112, en Santo Domingo de la Calzada.

Se vende la núm. 2 de la calle de don Miguel Villanueva, en Sto. Domingo de la Calzada. Informa don Tertuliano Estecha, en dicha ciudad. Malacate. Vende uno completo, seminuevo y barato, Pedro Tuesta, en Hormilla.

Báscula y seleccionadora. Se desea comprar en buen uso. Diríjase a Eustasio Merino, Viana (Navarra). Habas para siembra. Se venden sevillanas y de Tarazona, clases superiores, en el almacén de Juan Antonio Martínez, Salmerón, 12, A.

Papel de periódicos viejos. Se vende, a precios económicos, en la Librería de LA RIOJA.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DEL DIA 12. Telefonemas del BANCO RIOJANO. Interior 4 por 100... 73.25. Amortizable 5 por 100... 79.00. Amortizable 4 por 100... 84.75. Banco Español del Río de la Plata... 281.50. Acciones Azucarera, preferentes... 42.25. Ordinarias... 13.00. Obligaciones id. al 4 por 100... 73.00. Banco de España... 444.00. Compañía Arrendataria Tabacos... 271.50. Paris cheque... 102.00. Londres... 00.00.

El BANCO RIOJANO abona intereses. Cuentas corrientes a la vista, 2 por 100 anual. Imposiciones a 6 meses fecha, 3 por 100 id. a 12 meses... 3 1/2 % id. A mayor plazo, interés convencional.

CAJA DE AHORROS 3 por 100. Giros sobre todos los países, cuentas corrientes, depósitos, cambios de monedas extranjeras, compra y venta de valores españoles y extranjeros, y en general todas las operaciones bancarias.

BOLSA

Hijos de SATURNINO ULARGUI. BANQUEROS.—Logroño. COTIZACION DEL DIA 12. Interior 4 por 100 al contado... 73.25. Amortizable 5 por 100 al fin corriente... 00.00. Amortizable 4 por 100... 84.75. Banco Español del Río de la Plata... 00.00. Acciones Azucarera, preferentes... 42.25. Ordinarias... 00.00. Obligaciones id. id. al 4 por 100... 00.00. Banco de España... 444.00. Compañía Arrendataria Tabacos... 271.50. Paris cheque... 102.00. Londres... 25.93.

IMPOSICIONES A PLAZOS. Después de 20 días... 2 % anual. A mayor plazo... convencional. Cuentas corrientes disponibles a la vista 2 POR 100 ANUAL.

HERRERO, RIVA Y C.ª

BANQUEROS.—Logroño. COTIZACION DEL DIA 12. Interior 4 por 100 al contado... 73.25. Amortizable 5 por 100 al fin corriente... 00.00. Amortizable 4 por 100... 84.75. Banco Español del Río de la Plata... 00.00. Acciones Azucarera, preferentes... 42.25. Ordinarias... 00.00. Obligaciones id. id. al 4 por 100... 00.00. Banco de España... 444.00. Compañía Arrendataria Tabacos... 271.50. Paris cheque... 102.00. Londres... 25.93.

Giros y cartas de crédito sobre todos los países, cuentas corrientes y depósitos con y sin interés; cambio de monedas, compra y venta de valores españoles y extranjeros, entregándolos en el acto de hacer la operación.

Cuentas corrientes disponibles a la vista 2 POR 100 ANUAL. 3 por 100 100 ANUAL. Imposiciones. Interés convencional.

Se arrienda un piso con hermosa galería, buena ventilación, agua permanente y cuarto de baño. Razón, Librería LA RIOJA.

Bicicleta y tanden. Se venden, seminuevos. Alberto López, Oriental Bar, en Haro.

Sembradora. Se vende una, semi nueva, marca San Isidro. Informa Fernando Ubi, Lardero.

Piso. Se arrienda el principal del número 13 de la calle de Salmerón, con agua permanente. Razón, Muro de la Mata, núm. 5, 2.º.

Vaca. Se vende con su ternero, y leche de 15 días, Informa Tomás Estella, en Mendavia.

Se venden una sembradora semi nueva y un bravante para dos y tres ganados. Razón, Jesús Cerdón, en Ventosa.

Operario. Hace falta, Almacén de Vinos, Salmerón, 27.

Faroles. En la hojalatería de la viuda de Barruso se venden y alquilan, a precios económicos. Calle del Mercado, 126.

LIQUIDACION. de dormitorios y comedores, más barato que en fábrica. La Amuebladora, Eleuteria Calero, Portales, 16, junto a la fuente de San Agustín.

Adela Ancín. Modista en ropa blanca. Primera oficial del obrador de Los Zamoranos, ofrece sus servicios a domicilio y en su casa, Hermanos Moroy, 17, 2.º, derecha. 8 años de práctica.

Venta de vacas. En Calahorra hay 25, gordas, para matar. Informa don Camilo Beriain.

Ocasión. Se venden tres estufas de gas, casi nuevas, a mitad de precio. Pueden verse en Muro de la Mata, 11, entresuelo.

Charret. Se vende una, seminueva, en el taller de coches de José Agost, Zurbano, 12.

Vacas. Se venden tres, de leche, una recién parida, con su ternero; otra cubierta de dos meses, y otra de 5 meses, cubierta. Dos novillas de dos años, cubiertas, otra de un año, otra de cinco meses y otra de dos. Su dueño, Matias Ibañez, Mayor, 112, en Santo Domingo de la Calzada.

IMPORTANTE PARA EL PUBLICO

Herniados quebrados, leed: Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel París, donde permanecerá solamente el viernes, 16 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulator, que tantas curaciones de hernia han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho a los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulbo ni quitan amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de herniados, hasta su completa curación. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de herniados, hasta su completa curación. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de herniados, hasta su completa curación.

Buena comisión. Se necesitan agentes activos para compañía Seguros de incendios, en pueblos de Rioja, Navarra y Alava. Diríjirse al sub-director don Francisco Peñas, calle Colegijo, 14, Logroño.

ABONOS PERNAS. Servicio directo de vagones de superfosfato 18/20. Sulfato amoniacal, Abonos orgánicos. Salmerón, 10, A. Logroño.

No dejarse engañar. Los botes nuevos para conservar que se fabrican en la Hojalatería de la calle de Salmerón, 4, 1.º y 2.º pesetas docena, tapados y cocidos, son hechos a mano y de hojalatería de primera: el público sensato lo ha reconocido, y dicha Hojalatería, que cuenta con todos los adelantos y operarios competentes, se ve colmada de trabajo.

Casa. Se vende una, nueva planta y construcción moderna, muy bien orientada y en buenas condiciones. Razón, Librería de LA RIOJA.

Tono. Se vende uno, nuevo, en los talleres de carruajes de los señores Burillo y Heredia, Salmerón, 6.

Calzado para invierno. En la alpargatería de José Segura, Sagasta, 11, encontrará el público un buen surtido de calzado de abrigo para la próxima estación en botas y zapatillas, a precios muy económicos. Gran rebaja de precios en botas para cazador.

Molino harinero. Bien montado, con dos juegos de piedras; uno Dordogne y el otro del país, y demás maquinaria, se arrienda solo ó con un horno de cocer pan. Informa Donato Montalvo, en Viniegra de Abajo.

Dependiente de peluquería. Se necesita uno, en la de Nicolás Amo, en Haro.

Habas para siembra. Las legítimas sevillanas, especiales para vaina, que tan bien probado tienen su rendimiento, se encuentran de venta en «El Paraíso» de Lucas Bermejo. La Manzana, Logroño.

Traspaso ó arriendo en Haro. Se hace del acreditado café «Oriental» Diríjirse a su dueño don Bonifacio López, en dicho pueblo.

Ama de llaves. Se necesita una, de 30 a 40 años, que sepa cumplir con su obligación. Razón, Librería de LA RIOJA.

Mesa. Se vende una de comedor, en buen uso. Razón, en la Librería de LA RIOJA.

Liquidación de balones para foot-ball, que ganaron el premio; tres camillas para trasportar heridos, con todos los adelantos modernos, y otros muchos artículos de guarnicionería, y monturas baratísimas, en los talleres de Martín Ortega, Muro de la Mata, 7 (Espolón).

Invento última novedad. Paños de cuero (véanse). Venta exclusiva en esta casa.

Dependiente de barbería. En casa de don Isidoro Vicente, de Alfaro, se desea uno con buenos antecedentes, que sea estable y sepa su obligación. De lo contrario inútil presentarse.

A los cosecheros de vino y compradores de uva. Se vende una partida de comportones de chopo, nuevos, en inmejorables condiciones. Razón, almacén de vinos, sucesores de Juan Ladrón, Marqués de San Nicolás, núm. 117.

Joaquín Cortadi. Arquitecte paisajiste. Construcciones de parques y jardines. Especialidad en árboles frutales formados, dispuestos a la inmediata producción. Precios económicos. Pidánsese catálogos. (Bilbao) Deusto.

Criada. Se necesita una para matrimonio joven, fuera de Logroño, Razón, Librería de LA RIOJA.

Bodega. Se arrienda en la calle de la Ruaveja, 31, con dos lagos y cinco cubas seminuevas, de quinientas cántaras cada una, desocupadas hace un mes, ó sea en condiciones de echar vino. Razón, Muro Mata, 11, entº.

Sembradora. Se vende una máquina, seminueva. Razón, Salmerón, 5, 1.º.

Nuevo servicio de coches. Melchor Jiménez y Compañía. De Logroño a Ortigosa y viceversa, saliendo de Logroño a la una de la tarde del Gran Café del Comercio, sito en el Muro de la Mata, y llegará a Ortigosa a las 7; saliendo de este pueblo a las 5 de la mañana, y llegará a Logroño a las 9.

Tomo en arrendamiento. buena casa ó chalet con algo de huerta, con pueblo próximo a Logroño, prefiriendo Alberite ó Nalda. Para ofertas y precios, diríjirse a don Dimas Palacios, en Logroño.

MOTOCICLETAS. Se venden dos, una de 5 HP, marca «Peco» y otra de tres HP, marca «Brom», son seminuevas, muy buenas. Para más detalles, equíjese de las «Motos» de Peco Ruiz, Logroño.

La Sastrería y Camisería de MANUEL ALBORECA

se ha trasladado a Portales, núm. 46, por ampliación de negocio y por necesitar grandes locales para atender en lo posible como se merece a la numerosa y distinguida clientela de esta casa en la confección de prendas de señora, caballero y niño; única que está montada con cuantos adelantos son precisos y responde como ninguna de los encargos que se le confían, por muy delicados que estos sean. Grandes surtidos para trajes y gabanes en artículos del país é ingleses. PORTALES, NÚM. 46.

Modista. Perfeccionada en Bilbao se ofrece en su casa y a domicilio, 11 de Junio, 4, entresuelo. Angelita López.

4.º piso. Con agua todo el día, galería, siete habitaciones, gabinete, comedor y cocina económica, todas con luz directa y hermosas vistas. Razón, Vara de Rey, 14, 1.º.

Cubas, barricas y utensilios para bodegas, se venden en buenas condiciones. Informarán, Librería de LA RIOJA.

Cocinero. Con práctica en cocina francesa y española, de 19 años, se ofrece para casa particular u hotel, dentro ó fuera de la capital. Razón, Librería de LA RIOJA.

Sastrería para Caballeros CASA PUEYO

En los elegantes Salones, con los que sólo pueden competir los mejores presentados en el extranjero, encontrará su escogida clientela el público en general los mejores géneros de las últimas novedades para toda clase de prendas para caballero. Confección de capas, abrigos y vestidos para señoras. La Casa de más garantía en la región, confirmada por el público chic y más exigente. IMPRENTA, 9, ENTRESUELO (junto al Teatro Moderno).

NERVIOS

La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos, se curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN. Venta en Barcelona, Farmacia del autor, plaza Junquera, 2; Madrid, señores Martínez Durán, calle Tetuán, 5.—Venta en todas las farmacias bien surtidas de España.

Si DESEA usted inmejorables JABONES, exija en los principales establecimientos de ultramarinos las acreditadas marcas BLANCO ESPECIAL. Vasconia. Cantabria. Estrella del Norte. Estos jabones, además de sus reconocidas cualidades en el lavado de toda clase de ropa, pueden aplicarse a los diferentes usos higiénicos, Fabricantes. LIZARITURI y REZOLA.—San Sebastián.

Nueva Camera Riojana

Muebles de todas clases y estilos escogidos en frecuentes visitas a los mejores talleres de las principales poblaciones de España. Últimas novedades también en camas finas de metal, doradas y preciosamente esmaltadas en color caoba, blanco, verde, etc, etc. Camas de hierro, desde las más baratas, jergones de muebles, sommers, cómodas, entredoses, drineros, mesas-camilla, mesas de sala, mesillas de noche, perchas, lavabos é infinidad de artículos más.

No compréis sin visitar esta casa, que es la más moderna. NOVEDAD. GUSTO. SOLIDEZ. ECONOMIA. Venta de maderas, chapas, molduras, cajas, embalajes. Portales, 20.—San Agustín, 6. A.—Logroño.

